



Serie IICA-COLEAD sobre las Empresas Agroalimentarias del Caribe

Sesión 13:

Oportunidades de mercado locales y regionales para los empresarios caribeños

Jueves 23 de mayo de 2024 - 14:00-16:00 UTC

10:00-12:00 AST (hora de Barbados) | 16:00-18:00 CET (hora de Bruselas)

DATOS DE LOS ORADORES

Isolina Boto – Responsable de Redes y Alianzas, COLEAD

Isolina Boto es la responsable de Redes y Alianzas de COLEAD, una asociación sin ánimo de lucro de operadores del sector agroalimentario que opera en las regiones de la Unión Europea (UE), África, el Caribe y el Pacífico (ACP). Isolina tiene más de 25 años de experiencia en desarrollo agrícola.



Comenzó su carrera en la Comisión Europea y también ha trabajado con varias embajadas y ONG de los países ACP en áreas relacionadas con la seguridad alimentaria, el desarrollo rural y el comercio. Antes de incorporarse a COLEAD, fue directora de la oficina de Bruselas del Centro Técnico de Cooperación Agrícola y Rural ACP-UE (CTA) del 2004 al 2020, implementando iniciativas políticas relacionadas con la cooperación ACP-UE en el ámbito del sector agroalimentario. Ha dirigido proyectos de agronegocios en apoyo del desarrollo de la capacidad de las pequeñas y medianas empresas (PYME), los empresarios y las organizaciones de agricultores en África, el Caribe y el Pacífico, y ha desarrollado el programa de agroturismo con el fin de vincular los sectores de la agricultura, comercio y turismo en los países ACP.

Ingrid Brathwaite – Directora General, Jays Enterprises Inc, Barbados

Ingrid Brathwaite es una experimentada empresaria comprometida con la excelencia y con una impresionante trayectoria. Ha sido asesora de confianza y líder de opinión durante 20 años en finanzas, ventas, marketing y producción. Ya sea asesorando a empresas o trabajando enérgicamente en su marca Superb Blend, sigue teniendo un impacto significativo en organizaciones y personas.

El impacto positivo de Ingrid en el sector agroalimentario ha sido reconocido con numerosos premios, certificaciones y honores de organizaciones como IICA, FUNDACCESS, BMEX, EXPORT CARIBBEAN y muchas otras. Participa activamente en iniciativas profesionales y comunitarias, utilizando su experiencia y liderazgo para lograr cambios positivos.



Financiado por
la Unión Europea

William Castro Rodriguez – Gestor de programa asociado, Centro de Comercio Internacional (ITC)

William se incorporó al Centro de Comercio Internacional (International Trade Centre, ITC) en 2018 para coordinar proyectos en el Caribe, incluidos los programas de Alianzas para la Acción destinados a promover asociaciones público-privadas para la agroindustria y los sistemas alimentarios sostenibles. Antes del ITC, trabajó en la División de Acceso a Mercados de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Anteriormente, trabajó durante 7 años en la consultora DASA. William es licenciado en economía por la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM) Santo Domingo, República Dominicana, y tiene un máster en política económica internacional por Sciences Po París, Francia.



Sandiford Edwards – Director del programa, Improving Economies for Stronger Communities (IESC)

Sandiford Edwards cuenta con más de 20 años de experiencia en comercio y desarrollo empresarial, habiendo ocupado altos cargos tanto en el sector privado como en el público. Fue responsable de un análisis para la Organización del Sector Privado de la Comunidad del Caribe (CARICOM) con el fin de identificar oportunidades de sustitución de importaciones de alimentos como parte del plan "25% para 2025". También fue el principal redactor del plan de gestión de riesgos agroalimentarios COVID-19 para CARICOM.

En la actualidad, Sandiford es director del programa Improving Economies for Stronger Communities (IESC) Caribbean Agricultural Productivity Activity, financiado por USAID. A Sandiford le apasiona resolver algunos de los problemas más acuciantes de los pequeños agricultores y productores, en particular su integración en las cadenas de valor regionales y mundiales.

Sandiford posee un máster en financiación del desarrollo por la Escuela de Finanzas y Gestión de Fráncfort, Alemania, y otro en administración de empresas por la Universidad Oxford Brookes, Inglaterra, y es censor jurado de cuentas.

Allister Reynold Glean – Especialista Técnico, Programa de Comercio Internacional e Integración Regional / Representante en Barbados, IICA

Allister Glean es el representante en funciones del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) en Barbados. Ha pasado los últimos cinco años como especialista internacional en agronegocios y cadenas de valor en la Delegación de Santa Lucía. Allister ha trabajado extensamente en el sector agrícola durante más de 20 años, incluyendo investigación y desarrollo agrícola, desarrollo de agronegocios, procesamiento de alimentos y bebidas, y financiación del desarrollo de agronegocios. Allister ha impartido clases a tiempo parcial para la enseñanza superior durante más de 16 años en las áreas de marketing, planificación estratégica y ética empresarial.

Formado en gestión y marketing, Allister también tiene títulos universitarios en relaciones internacionales y desarrollo agroalimentario. También es abogado, con especial interés por la gobernanza, el desarrollo de mercados y la facilitación del comercio.

A Allister le apasiona trabajar con microempresas y pequeñas y medianas empresas, con especial atención a las mujeres, los jóvenes y las agrupaciones de productores. También es un pequeño agricultor que produce alimentos en una parcela de dos hectáreas y media.



Jeremy Knops - Délégué Général, COLEAD

Jeremy tiene un máster en Ingeniería Empresarial por la Escuela de Economía y Gestión de Solvay Bruselas (SBS-EM). Antes de incorporarse a COLEAD en 2009, participó en Guatemala en las operaciones diarias de una cooperativa de agricultores que exportaba nísperos a la UE y a los Estados Unidos. Comenzó a trabajar para COLEAD como experto a cargo de los asuntos relacionados con las normas privadas y la certificación para los productores y exportadores de frutas y hortalizas de los países ACP. Ha sido nombrado Délégué Général de COLEAD en junio de 2019. Jeremy es un coach acreditado para el liderazgo y el desarrollo profesional.



Judith Punch-Wafe - Directora del Centro de Innovación Empresarial, Republic Bank Limited, Trinidad y Tobago

Judith Punch-Wafe es consultora del Republic Bank Limited (RBL) de Puerto España, Trinidad. Trabaja en el Centro de Innovación Empresarial del banco, un centro clave dedicado a mejorar las soluciones financieras para las pequeñas y medianas empresas (PYME). El trabajo de consultoría de Judith se centra en el diseño y la aplicación de productos innovadores adaptados a las diversas necesidades de las PYME.

Tras más de cuatro décadas en RBL, Judith se jubiló recientemente como Directora del Centro de Innovación Empresarial. A lo largo de su carrera bancaria, ha desempeñado diversas funciones, unidades e iniciativas, todas las cuales han enriquecido su comprensión y su pasión por el fortalecimiento de los servicios financieros en diversos entornos. Con formación en contabilidad, Judith aporta una gran cantidad de conocimientos y un compromiso inquebrantable para impulsar iniciativas que apoyen el empoderamiento financiero.

Kimberly Salloum - Directora General, Half Moon Vegan Ice Cream, Trinidad y Tobago

Kimberly Salloum es la fundadora y directora gerente de Half Moon Vegan Ice Cream. Formada como terapeuta ocupacional, Kimberly empezó a fabricar helados veganos durante la pandemia de COVID-19. Lo que empezó como un divertido pasatiempo se convirtió rápidamente en un próspero negocio. La pasión de Kimberly por dar a conocer los sabores caribeños locales ha sido uno de los factores clave del éxito de la empresa. Cuando no está desarrollando nuevos sabores, disfruta haciendo senderismo y explorando los bosques de Trinidad.

Wouter Tjeertes - Cofundador, Pure Chocolate Jamaica, Jamaica

Wouter es cofundador de Pure Chocolate Jamaica. La empresa compra granos de cacao a agricultores locales y crea chocolate artesanal 100% jamaicano. El comercio directo es un valor fundamental de la empresa. Al pagar a los agricultores un precio superior al del mercado por su cosecha, disponen de más recursos para cuidar sus explotaciones y PURE obtiene mejores habas. En PURE, las habas de cacao se fermentan, secan y tuestan a la manera tradicional para cumplir normas estrictas y, de paso, crear puestos de trabajo para las comunidades urbanas de Jamaica.

Los productos de chocolate PURE permiten a jóvenes artistas profesionales jamaicanos promocionar su arte en todo el mundo. La empresa les ayuda promocionando su trabajo entre sus clientes y espera que ellos también se conviertan en sus admiradores.

Alexis Williams - Fundador, Funky Fungi Mushrooms, Santa Lucía

Inspirado por la observación de setas que crecían en las raíces de un árbol de mango, Alexis William cofundó Funky Fungi Mushrooms con su esposa Shonel William en 2011. Autodidacta en micología, Alexis ha desarrollado las habilidades necesarias para producir setas ostra utilizando técnicas baratas y locales. Hasta la fecha, ha cultivado y experimentado con más de 20 cepas de setas comestibles, siendo las setas ostra su área de especialización. Funky Fungi Mushrooms suministra a todas las aduanas, hoteles, restaurantes y supermercados locales. La empresa también suministra sus bolsas de cultivo de setas a los agricultores. Cofundador de The Mushroom Collective, una asociación local que apoya el desarrollo de la industria local de las setas en Santa Lucía, Alexis participa activamente en la formación de nuevos cultivadores y en el desarrollo de cepas híbridas de setas.



El evento cuenta con el apoyo de lo programa Fit For Market Plus, ejecutados por COLEAD en el marco de la Cooperación al Desarrollo entre la Organización de Estados de África, el Caribe y el Pacífico (OEACP) y la Unión Europea (UE).

Esta publicación ha sido elaborada con el apoyo financiero de la UE y la OEACP. El contenido es responsabilidad exclusiva de COLEAD y en ningún caso debe considerarse que refleja las opiniones de la UE o de la OEACP.